Semanario religioso, social, literario y de intereses generales

Editor - Administrador: J. Ismael Cordero

Se publica los sábados

La suscrición por serie de 12 números vale 75 céntimos

El número suelto vale 10 céntimos

AÑO I

HEREDIA, COSTA RICA, SABADO 19 DE DICIEMBRE DE 1914.

Nº 28

SEAMOS HERMANITIGOS

No bien nos habíamos engullido el REGULAR artículo que produjo D. A. Zelaya en "La Información" del 11 de los corrientes bajo el mote "Escuela Normal de Heredia", cuando nos pusimos a pensar si sería verdad tanta tristeza pintada en letras de molde con respecto a este pedazo de nuestra Patria.

"Heredia es insalubre-dice el autor. - Heredia no tiene buen clima ni buena agua. Heredia tiene un clima demasiado húmedo y variable y su agua es pésima".

Por lo uno y por lo otro, da a comprender aquí cunden la tuberculosis, la tos ferina, la disenteria, la anquilostomiasis y en fin, toda afección pulmonar y estomacal. ¡Válganos Dios!

"Por otro lado, la prosperidad de la Nación exige que establecimientos docentes como la Escuela Normal no deben fundarse en esta clase de lugares, no solo tan malsanos sino tan de escasa pobla ción etc."

Pero bien: ¿quién es este señor que asi se expresa? De do viene? Cuándo habrá vivido entre estos lares?.....

Si es algún turista, nada tiene de extraño el lancetazo, pues sabemos que en llegando a San José, lo primero que se les dice es: ESTO Y NA DA MAS ES COSTA RICA; si viene del Paraiso Terrenal, tampoco es extraño que Heredia le parezca un fango; y si alguna" vez ha vivido por acá, de seguro que no estaría contando el cuento.

Pero nada de eso, señores;

quien así informa, quien así habla de esta apacible pro vincia, es ni más ni menos que una erudita personali dad digna de ser escuchada con atención. Razón de más para que se sienta conmovido el corazón del herediano al leer el "te acuso" del Sr. Zelaya.

Con abundancia de datos estadísticos, D. Luis Dobles ha demostrado al Sr. Zelaya en "La Información" del 12 de diciembre, que no es tan fiero el león como lo pintan: que en Heredia la mortalidad ha disminuido notablemente, en tanto que en San José ha aumentado.

Anora mismo; en los meses de mayo, junio, julio, a gosto y setiembre de este año, según datos auténticos que tenemos a la mano, la mortalidad en la provincia de San José, sobre una población de 112,957 habitantes ha ido de 1,381 personas y en Heredia, con 40,591 ha bitantes ha sido de 462 per sonas durante esos cinco me ses. De donde resulta para San José un promedio como de 12 y para Heredia de 11 defunciones por cada mil personas.

Heredia húmeda? Quienes han conocido esta pequeña región de Costa Rica han ad mirado las condiciones naturalmente favorables de su to pografia. Hasta en los textos escolares de lectura se lee: *Construida la población de Heredia en terreno inclina-

do de Norte a Sur, forma un suave DECLIVE muy con veniente para su desague, y a esto se debe el ser una de las MAS SECAS de la República (Página 26 de El Lector Costarricense, Libro

Heredia tiene agua poco recomendable? Esto habría sido acertado asegurarlo hace unos cinco o seis años, cuando aun no habíamos visto correr el precioso líquido que hoy vierte la cañería cuya instalación fué inaugura da por el expresidente Jiménez, a principios de su período administrativo. Acerquen se por acá quienes quieran saciar su sed en cristalina fuente, a buen seguro de que esa será la mejor prueba de la verdad con que escribimos y por ende la destrucción evidente del argumento del Sr. Zelaya.

Por último-asevera el autor del artículo - la pros peridad de la Nación exige que establecimientos docentes de tan vital importancia, deben fundarse no solo en los lugares más salubres sino en

los de población más densa.

Convenimos en la afirmación relativa a salubridad. pero no es posible que acomode ni aun en el limitado molde del más simple sentido camún la preferencia antipedagógica que se insinúa. procurando al estudiante el bullicio el incesante movimiento. los peligros materiales y morales etc. que concentran las ciudades populosas. La vida de los estudian. tes aglomerados en las grandes ciudades está muy lejos de ser edificante y mucho más lejos de ser ejemplar.

La prosperidad de la Nación - debían decir siempre los prohombres-no está en abarcarlo todo y quererlo todo para la capital de la Nación, porque entonces sucede que las demás poblaciones, como plantas debilitadas por el abandono, se amarillentan, se marchitan y caen agobiadas bajo la penumbra de aquella que se abonó y se cultivó con más esmero y con exclusiva prodigalidad.

Por lo demás y para terminar, repitamos aquella célebre frase que tanta hilaridad produjo y que encierra la esencia de la prosperidad general, seamos hermaniticos.

J. R. D.

Bethlehem....la cuna de Cristo

garmente por Belén ó Belem, era una pequeña aldea de la Palestina, situada a unos 8 kilómetros al Suroeste de Jerusalén, en los confines del territorio que cayó en suerte a las tribus de Judá y de Benjamin.

Llámasele en las Escrituras Bethlehem, y también "Ciudad de David", por ser la pa' tria de este Monarca. En aquella colina apacentó sus re'

Bethlehem, conocida vul- | baños el inspirado bardo de Israel, y, allí resonaron los armoniosos acordes de su arpa y los dulces acentos de su voz, cuando convidaba al universo a celebrar la gloria del Creador; pero lo que mayor notoridad ha dado a este san' to lugar, es el haber nacido en él Jesucristo.

> Al Este de la ciudad se en cuentra la Iglesia de Santa María o de la Natividad, edi' ficada en forma de cruz lati.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

na, encima de la gruta donde según la evangélica tradición nació el Salvador. La gruta o establo primitivo convertida en capilla subterranea, tiene cerca de doce metros de largo por cinco de ancho. En la extremidad oriental y precisa: mente frente a un altar ad' herido a la roca, que en esta parte está cortada en forma de arco, hay un círculo de jazpe y ágata rodeado de un disco de plata en forma ra diante. Al rededor del círculo han grabado estas palabras: "Hic de Virgine Maria Jesus Cristus natus est" (Aquí nació Jesucristo de la Virgen María).

La construcción de la Igle' sia de la Natividad la comen zó Santa Elena: se acabó en tiempo de Constantino el

Grande.

Las líneas precedentes sobre Bethlehem, nos traen como de la mano a que veamos el origen de haberse fijado el 25 de diciembre como el día de la Pascua de Navidad.

Alla por el año 340 de la Era Cristiana, San Cirilo hi zo cuidadosas investigaciones sofre la fecha del nacimiento de Jesucristo, resultando que el 25 de diciembre era la más c rrecta.

Dice la tradición que la fies: ta de Navidad fué mandada observar el año 98, siendo de clarada solemne por el Papa Teléstoro el año de 137. Los primeros indicios de su fibser vación se encuentran por el año 140 de la Era Cristiana.

Ahora, el recuerdo de Bethlehem o Belem suele borrar se de la mente aun en los que más crees, y muy pocos tra tan de indagar el verdadero sitio donde estuvo la cuna de Jesucristo. Se viaja por el mundo entero, se visitan las principales ciudades de Euro. pa v América, se llega hasta el Egipto; no falta alguien q' avance por los desiertos africanos en busca de impresio. nes sensacionales.

En cambio, muy pocos van a elevar su corazón a la humilde Iglesia de que antes ha' blamos, como si nada signih' cara el sitio lleno de recuer. dos, de memorias y de re' membranzas para el mundo entero, que tanto debe a la cultura y a la civilización que

empezó en Belem.

(De EL HOGAR)

Autógrafos ocasionales del Phro. D. José Manuel Quirós

(Amable envio para EL ARCA de su estimable hermana Anita Quiros

MARIA MAGDALENA

He aquí un corazón hermo. so por los arranques de su generosidad y desinterés, aun' que digno de lástima por sus

pasados extravios!....Qué bien se lavan y purifican las manchas interiores con el a gua del arrepentimiento y del amor.

Maria, dice el Evangelio, mereció un perdóa universal porque amó mucho; y quiso Dios que aquella redoma de alabastro purisimo se rom' piera como se había roto el corazón de la penitente por el dolor. Y el unguento de nar' do llenó de fragancia aquel recinto como se había de di' fundir por el mundo cristiano el buen olor de las virtudes de aquella arrepentida.

Maria, la madre de Jesús y Maria Magdalena la peniten: te, estaban de pie en a muer' te de Jesús; la primera repre' sentaba el amor inocente; la segunda, el amor penitente. Como si el moribundo Jesús quisiera igualmente regar con su sangre la azucena de las almas puras, y la encendida rosa del dolor....!

SAN ANTONIO DE PADUA

~===~

Si de mi dependiera, yo de' clararía a San Antonio abo' gado y patrono de las Madres Católicas. Eso de tener al Ni no Dios entre los brazos y re' cibir caricias de manecitas di vinas. ¿Quién lo merece con mejor titulo que una Madre virtuosa, quién los sabe estimar debidamente si no un co' razón hecho para sufrir y acallar constantes lágrimas?

¡Qué acción tan profunda. mente bella y meritoria sería la de una madre que recibiera en sus brazos al hijo de sus entrañas con el mismo acata: miento con que San Antonio tuvo en su regazo al hijo San' tisimo de Maria! Y solo así creo yo que_cumplirían las madres con aquel sublime precepto de crear hijos para el cielo. Mimar a los pequenuelos o exacerbarlos con demasiado rigor, producen idénticos resultados. El justo medio consiste para mi en levantarlos como si fueran ellos la perfecta imagen de Dios..... Bendiga San Antonio a las madres sutridas y resignadas, a las que lloran por sus queridos hijos, y a las que saben inspirarles el cariño y la devoción al Niño Dios!

UN RETRATO

¿Será temerario decir que la bienaventurada Margarita María de Alacoque fué la Evangelista del Sagrado Corazón de Jesús?

Prodigio singular! Venir una humilde religiosa a darnos la mejor fotografia del Corazón de Jesucristo, sin procedimiento fotográfico de ninguna especie.....Pero si bien se considera, para cono' cer y reflejar a Dios se requie' ren-como en los gabinetes

de humanas fotografías-una luz altisima que esclarezca el misterio, un objetivo de diáfana pureza que trasmita los rayos divinos, una cámara oscura de apartamiento que los recoja, y una placa de voluntad bien dispuesta donde se graven los reflejos admira. bles que Dios proyecta sobre el corazón humilde.

Pro Vicente de Paul

El martes 8 del actual y en el Salón de Catecismo, diéronse cita los hijos del gran Apóstol de la Caridad, cuyo nombre es el que encabeza estas lineas, con el fin de celebrar la Asamblea General prescrita por el Reglamento de esta Institución benéfica.

Presidió la Asamblea, a la que concurrieron por allí de 125 socios, el Sr. Gobernador Ingeniero D. Manuel Benavides, Sr. Cura Pbro. D. Antonio Mº Rojas, Presbiteros Sánchez y Diez y ex-Presidente del Consejo General de las Conferencias establecidas en todo el país, D. Enrique Urreiztieta. Así mismo se hicieron representar por sus respectivos Presidentes, las Conferencias de Santo Domingo, San Isidro, San Pablo y Barrio de Mercedes.

Con las preces reglamentarias, abrió el acto el Sr. Cura y a continuación el Secretario del Consejo Central de la Sección de Heredia, D. Rafael Martínez, leyó un bonito y apropiado discurso tendiente a despertar en los socios el amor a estas sociedades de verdadera caridad y a que se trabaje con empeño por hacer llegar a formar parte en su seno a la juventud católica, medio por el cual esa juventud hoy tan amenazada de ser destruida por esa tempestad de incredulidad e inmoralidad que se ha desarrollado, encontrará su salvación y aprenderá a ejercer la caridad, virtud santa y noble que nos abrirá las puertas de la Patria Celestial. Acto continuo, el mismo Sr. Secretario leyó el informe anual de los trabajos ejecutados por cada una de las Conferencias, del dinero colectado y su respectiva inversión entre los menesterosos de sus respectivas localidades. Por dichos informes pudimos colegir todo lo que las Conferencias de esta provincia trabajaron durante el año administrativo y cuánto el bien que derramaron entre sus semejantes. Para terminar el acto hicieron uso de la palabra el Sr. Cura, el señor Urreiztieta y Lic. D. Víctor Trejos, voces todas ellas de aliento y de animación para proseguir adelante y sin desfallecer en la práctica de la caridad; enjugando lágrimas del que llora, dando de beber al sediento, consolando al triste,

vistiendo al desnudo, dando de comer al necesitado, tanto el pan corporal, como el espiritual. Con dolor observamos que las Conferencias de San Antonio, Barba y San Rafael ni se hicieron representar ni enviaren su correspondiente informe, descuido este que no dejamos de censurar, pues él muy a las claras nos demuestra que el espíritu de desaliento debe haber tomado posesión en el corazón de los miembros que las integran y que muy posible será el que tengamos la grave noticia de que sucumbieron dejando en socorro a sus pobres.

Vayan las voces de alrento y de felicitación sincera y calurosa para el Consejo Particular de esta Provincia y todos los hijos de Vicente de Paul que a su imitación pasan la vida haciendo el bien y curando a los enfermos y que cuando llegue la hora terrible de comparecer ante la presencia del Supremo Juez oigan de sus benditos labios: Venid benditos de mi Padre al reino que tengo preparado para aquellos q' como vosotros disteis de comer al hambriento, le enjugásteis las lágrimas, le apagásteis la sed, le vestisteis y le indicasteis el camino del Cielo.

VICENTINO.

De San Antonio de Belén

Aquí ha gustade mucho la sorpresa que la policía de Heredia dió a algunos jugadores de gallos en una cancha alli por la Chacara: parece que hubo plomo casi casi como sucede por Europa; y diz que cogieron tren de gallería, caballos y algunos prisioneros. Bravo señora Policía de Heredia que ejecuta las buenas ordenes recibidas!

-No fué malo el producto del turno que tuvimos el 12 para el Salón del Corazón de Jesús: 400 y pico de coloncejos significan bastante en este tiempo. Ya es de ver lo lindo que va ese Salón que se halla enladrillado con su bue' na plataforma para funcioncitas y magnificas puertas y ventanas.

- La fiesta de la Purisima estuvo bastante buena: gusto mucho el sermón de Fray Agapito; y fué encantador y de un efecto admirable el Rosario frente a la gruta bellisima de la Virgen de

Lourdes.

Figuraos el pueblo allí congregado al aire libre en gran núme. ro, de rodillas ante la bella protectora rezando el Santísimo Ro' sario en alta voz, dirigido por Mons. Monestel que es tan reve' rente; figuraos el canto dirigido por don Guillermo Murillo y la señora María v. de Alvarado y un coro de las Stas. Dobles, Chaves y Delgado; aquello parecia algo sobrenatural y al contemplar el rostro de la Virgen, admiración del mundo, parecíanos estar habitando mejores mundos. No hay duda, ese Rosario en la tarde del 8 es una fiesta singular que ha llenado de santa unción a mu' chos que son tibios en la fe. WINTER.

A todas aquellas pesonas que nos adeuden cuentas de suscrip' ciones atrasadas les encarecemos la cancelación.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

SU Señoría Ilustrísima, Dr. don Juan Gaspar Stork Obispo de costa rica VISITA A HEREDIA

Hace por allí de catorce o | quince años que se verificó la última visita pastoral a esta ciudad del Jefe Supremo de la Iglesia Católica de Costa Rica, que entonces lo era el siempre recordado Monseñor Thel. Desde aquella época los fieles católicos heredianos, estimulados por las dulces pa' labras de amor y por las fra: ses de consuelo que en estas magnificas ocasiones prodiga el Buen Pastor a sus ovejas, ya confortando y animando las unas en el camino de la vida, o bien llamando a su redil las alejadas e indiferentes, desde aquella época - decía: mos-guardaron los corazo. nes muchos y muy saludables recuerdos. Así se explica có: mo, tan pronto el Sr. Cura, Pbro. D. Antonio M. Rojas anunció desde la cátedra sa: grada la venida del Ilmo. y Rvino. Sr. Obispo Dr. Stork, digno sucesor de Monseñor Thiel, los espíritus se regoci' jaron, los semblantes se mos" traron satisfechos y un conjunto de buenas voluntades rodearon al muy querido Sr. Cura con ánimo dispuesto, a fin de recibir dignamente a Su Señoría el Sr. Obispo de esta Diócesis.

Sin echar mano a medios ostentosos, sin exhibición de aparatosas maquinaciones, viose desde la mañana del día señalado—lunes 14 de los corrientes—el vaivén de los preparativos.

Cuando se acercaba la hora de la llegada del tren, un mar de personas—varones, muje res y niños—llenó el patio y los alrededores de la estación. Era aquella aglomeración po pular la expresión más viva y elocuente de Heredia, siempre firme y siempre fiel a sus con vicciones y a sus principios católicos que en su vida han constituido el más honroso de sus baluartes.

Al fin llegó el tren. El Sr. Obispo acompañado del Pres bítero Dr. D. Mardoqueo Arce, su Srio. ad hoc, fué recibido por el Sr. Cura, los Pbrs. Blessing, Santiago Zúñiga, Carlos Sánchez y principales personalidades de la ciudad, en pos de quienes siguió la



muchedumbre de fieles llenos de grata satisfacción y de ale gría, también manifestadas por los acordes festivos de una filarmonía que se improvisó, ya que es prohibido a la Banda Militar tomar parte en estos actos. La calle de la estación estaba engalanada con banderolas y arcos triun' fales, en cada uno de los cuales había leyendas de saluta. ción al Ilmo. huésped: "Bendito el que viene en nombre del Señor", "Heredia te saluda con cariño", "Bienvenido seas carisimo Pas. tor."

Ya en la Iglesia Parroquial pudo verse mejor la afluencia de personas, pues las tres na ves del templo se hallaban perfectamente llenas de fieles que, con todo respeto presen ciaban las ceremonias y ritua lidades litúrgicas correspon dientes.

Luego el señor Secretario

ad hoc Dr. Arce, leyó el edicto del Gobierno Eclesiástico dis poniendo la visita pastoral y los propósitos que la funda mentaban.

Finalmente el Sr. Obispo desde el púlpito dirigió la par labra, manifestando su recono cimiento por la buena voluntad, respeto y sumisión de los heredianos a su Prelado y anunciando además los diversos puntos que abrazaría su labor en estos días.

El Ilmo. Sr. Obispo se hospedó en la Casa Cural, donde fué obsequiado a las 11 a.m. del martes con un magnifico banquete ofrecido por algunos señores sacerdotes y caballeros de esta ciudad, entre los cuales figuraban, además del Sr. Obispo y sentados a uno y otro lado de la amplia mesa, los señores Pbro. don Agustín Blessing, Dr. don

Policarpo Trejos, Pbro. don Francisco Smit. Ing. D. Guillermo Echeverría, Pbro. don Emeterio Martínez, Lic. don Víctor Trejos, Pbro. don Francisco Mendoza, don Eleodoro Trejos, Pbro. don Santiago Zúñiga. don José Joaquín Benavides, don Antonio Rodríguez S., don Saturnino Meléndez, don Fernando Murillo, don J. Ismael Cordero (ala derecha); Pbro. don Antonio Mª Rojas, don Tranquilino Ulloa P., Dr. D. Mardoqueo Arce, don Santiago Rodríguez, Pbro. don Rafael Camacho, Pbro. don José del Olmo, don José Dolores Solera, Pbro. don Ricardo Salas, Pbro. don Carlos Sánchez, Pbro. don Juan Félix Vílchez, Venerable Hermano León y don Juan R. Dobles (ala izquierda).

El Licdo. D. Víctor Trejos en correctas y galanas frases ofreció a Su Señoría, en nombre de la sociedad de Heredia aquel banquete como prueba de cariño a su Prelado y como demostración de respeto profundo al Jefe de la Iglesia Católica de Costa Rica.

El Sr. Obispo contestó en seguida el generoso ofrecimiento, enalteciendo las virtudes cívicas, morales y religiosas de los heredianos, deseando que siempre sean felices, tanto en su progreso material como en el de la fe católica que siempre amaron los primeros pobladores de esta bella región, amparada por su excelsa patrona la Inmaculada Concepción de María.

Sumamente reconocidos por las finezas del Sr. Cura y como se acercaba la hora que el Ilmo. Sr. Obispo había señalado para la confirmación de niños—la 1 p. m.—terminó la fiestecita que deja gratos recuerdos por su carácter modesto y familiar que le fué imprimido por los obsequiantes y aun por el propio venerable obsequiado.

El Reverendísimo Sr. Obispo estará entre nosotros muy pocos días y según se nos informa ha sentido muy buena impresión de su importante visita a este lugar.

¡Benedicamus domino!

El ARCA se complace en presentar sus respetos al Ilustrísimo Señor Obispo de esta Diócesis, Dr. Stork, reiterándole su sincera simpatía y adhesión.

EL ARCA felicita a todos los heredianos que han sabido cumplir con sus deberes de buenos católicos, manifestando al dignísimo Jefe de la Iglesia de Costa Rica su inalterable convicción de fieles hijos de Jesucristo.

HEREDIA Y DON CARLOS GAGINI

Demostraciones de afecto. "Adiós a Heredia" Una carta del maestro.

Debido a la supresión del "Liceo de Heredia" y creación en su lugar de la Escuela Normal para varones y señoritas, el distinguido educacionista y profesor don Carlos Gagini, se separa de la dirección de aquel plantel en que ha distribuido el pan de su sabiduría durante seis años consecutivos, con la más dulce solicitud.

Motivos muy justos tiene Heredia para mostrarse sinceramente agradecida de la labor del apreciado Sr. Gagini por la prudencia y discreción con que ha manejado buena parte de la juventud en las aulas del Liceo, sin ostentaciones fútiles, respetuoso

y respetado.

Por eso mismo, el pueblo y la sociedad le han presentado muy leales demostraciones de cariño, precisamente en los momentos de mayor y más aceptable oportunidad, cuando va a separarse de nosotros.

Dos fiestas preparadas con exquisito gusto; una de carácter público y la otra exclusiva de la sociedad, fueron dedicadas como homenaje al ilustre maestro Sr. Gagini. La primera se efectuó en el Parque Central, durante la tarde del domingo próximo pasado y la segunda, en el salón interior de la Casa Municipal el martes 15 de los corrientes, por la noche.

No nos es dable ofrecer crónica de esas dos manifestaciones por temor de incurrir en inexactitudes y por no disponer de los datos completos de ellas. Bástenos decir que ambos homenajes tuvieron todo el éxito que deseaba el Co-

mité organizador.

Los momentos culminantes fueron, en la primera fiesta, la condecoración de don Carlos con una preciosa medalla de oro que colocó en la solapa de su saco la Sta. Angélica Dobles, medalla en q' se leía: "Heredia al maestro, agradecida". Momento fué este que emocionó sobremanera al Sr. Gagini y que el numeroso público aprovechó para estallar en calurosos y nutridos aplau-SOS.

En la velada de la noche del martes, fué objeto de otra explosión de aplausos y de deAdiós a Heredia

¡Heredia, jarrón de flores, en donde tienen las bellas la mente llena de estrellas, el alma llena de amores! Son tus hijos los mejores paladines del derecho; aquí bajo cada techo halla el proscrito un hermano, un socorro en cada mano, un afecto en cada pecho.

En tus honrados hogares, risueños como los nidos, todos comparten unidos las dichas y los pesares: y así entre alegres cantares, anillos de oro eslabona la incomparable matrona, la noble dama herediana, cuya frente soberana es digna de una corona.

Hoy me alejo con dolor de esta hidalga juventud que reúne a su virtud el talento y el honor; y al recoger con amor de su cariño la palma, este pensamiento calma la tristeza que me asedia: ¿Cómo alejarme de Heredia si me la llevo en el alma?"

C. GAGINI

15/Dic/1914

lirantes manifestaciones de regocijo, la bella y sentida composición poética, obra del Sr. Gagini, que leyó el joven Hernán Zamora y que, por amable anuencia de su autor, publica hoy este semanario honrando así sus columnas.

Lleve don Carlos Gagini la seguridad de que en este "jarrón de flores" se guardará siempre con eterna gratitud el perfume delicado de sus inmarcesibles recuerdos.

Sr. Director de EL ARCA.

Desearía que su estimable semanario se sirviera hacer presentes mis más cordiales agradecimientos a la sociedad herediana por las finas atenciones que de ella he IRcibido; a los obreros, por la solicitud con que han acudido a mi casa cuando he estado enfermo; a aquellos de los profesores amigos que han velado por la buena marcha del Liceo; y sobre todo a ese ramillete de alumnos y alumnas, generosos, inteligentes y aplicados, almas puras y sanas, no salpicadas aún por las mezquindades del mundo. He sido profesor durante 16 años, y director de colegios de segunda enseñanza durante 17; pues bien, en esos 33 años de no interrumpida labor, en los cuales tuve gran número de discípulos cariñosos, jamás recibi tantas manifestaciones de afecto, de simpatía y de gratitud como en los seis años que regenté el Liceo de Heredia. Y es q' esta sociedad siempre ha brillado por su cultura, de la cual es buena prueba el empeño que se toma en fomeatar la enseñanza. En San Jo sé la tildan de fanática; pero yo, liberal, digo: bienvenido sea ese fanatismo que al lado de un templo para Dios edifica un palacio para el niño.

Cuando después de un corto descanso vuelva a mis la bores profesionales, mi mayor anhelo será trabajar de nuevo en medio de esta ju ventud, de quien me siento orgulloso.

C. GAGINI.

Ex-discípulo. | Heredia, Debre. 17 de 1914.

MISCELANEA

De vacaciones. - El Personal Docente de esta Provincia se encuentra ya gozando de su justo asueto, después de la ardorosa faena escolar, cerrada con broche de oro, mediante bellas fiestecitas de despedida a los alumnos. Quiera Dios que niños y preceptores cobren nuevas energias durante su descanso!

Accidente. - Don Julio Sánchez fué víctima otra vez de una caída de a caballo que le obliga a guardar cama. Hace muy poco tiempo le ocurrió otro accidente igual. Al fin, no es raro que esto les pase a personas que, como don Julio, llevan una vida de constante actividad. Deseamos que recobre cuanto antes su sa' lud y que no le ocurran más esos percances.

Imprenta Cordero Hnos.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.